
ПРОТОКОЛ №6
заседания Педагогического совета 

Кыргызского авиационного института им. и. Абдраимова

г. Бишкек от 27 апреля 2023 г.
Присутствовали: члены Педагогического совета -  70 чел.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Организация учебных, производственных и предквалификационных практик 
студентов. Проблемы и пути их решения (Жороев М.Э. -  зав. отдела 
производственной практики);

2. Состояние и развитие электронной информационно-образовательной базы 
Авиаинститута (Жунушалиева А.Д. -  отв. по АВН);

3. Об итогах подготовки института к проведению 50-летнего юбилея 
Авиаинститута (Оргкомитет);

4. Организация заочного обучения в Авиаинституте (Сапарбекова А.Ж. -  зав. 
ОСПО);

5. Об участии студентов Авиаинститута в спортивных мероприятиях.
Обеспечение здоровья сберегающей среды в института (Орозбаков А. -  зав. 
спортивного сектора.)

6. Разное
Заседание Педагогического совета открыл председатель Курманов У.Э. и 

ознакомил присутствующих с повесткой дня и регламентом заседания. Повестка дня 
и регламент поставлены на голосование и утверждены единогласно

По первому вопросу Организация учебных, производственных и 
предквалификационных практик студентов.проблемы и пути их решения выступил 
зав.отдела производственной практики Жороев М.Э. : В начале учебного года на 
основании учебного плана составлен график выхода студентов на практику. В этом 
году производственную практику все студенты проходили на производстве это 
авиакомпании, аэропорты г.Бишкек, Ош, Джалал-Абад. Производственную практику 
прошли 12 групп, а предквалификационную практику прошли 8 групп. На основании 
графика мы согласовываем время прохождения практики с авиакомпаниями и 
аэропортами, на каждого студента пишется письмо с просьбой принять на практику 
данного студента. Если практика проходит на территории аэропорта Манас пишется 
еще отдельное письмо с просьбой выдать пропуск для нахождения на территории 
аэропорта. На все эти процедуры уходит порядка двух недель, поэтому мы начинаем 
писать письма за месяц до прохождения практики. Прежде чем отправлять на 
практику мы пишем рапорт и на основании этого рапорта издается приказ и на 
основании приказа студенты отправляются на практику. Перед отправкой студентов 
на практику мною под роспись проводиться инструктаж по техники безопасности и 
правила поведения на производстве.

Студенты проходят практику на основании сквозной программы прохождения 
практики. С каждым годом увеличивается численность студентов, но количество
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аэропортов остается неизменным это является нашей проблемой, существующие 
аэропорты не могут принимать такое количество студентов на практику. Поэтому 
учебная практика у нас проводиться на базе института, а техники проходят практику 
в учебном полигоне.

* ПОСТАНОВИЛИ:

1. Принять информацию докладчика к сведению.

2. Усилить контроль за прохождением практики.

3. До конца текущего учебного года обновить программы практик (учебной, 
производственной и предквалификационной) совместно с руководителями ООП 
и ОПОП. Контроль возложить на учебное управление, мониторинг за ОКБП и 
стандартов ИКАО.

4. ОКБП и стандартов ИКАО разработать чек-лист ежедневного контроля за
прохождением практик. V ^ у М $

По второму вопросу Состояние и развитие электронной информационно- 
образовательной базы Авиаинститута выступила ответственная за АВН Жунушалиева 
А.Д.: Наше современное общество требует доступности и прозрачности молодого 
поколения. Мы должны не только уметь самим осваивать и накапливать информацию, 
а надо научиться именно технологии работы с информацией. Для внедрения 
информационной системы в нашем институте есть все условия, у нас прекрасное 
техническое оснащение. В первую очередь мы должны уметь работать с 
порталом.Обязательным для нас является заполнение образовательного портала 
Авиаинститута. В текущем учебном году образовательный портал заполнен 
полностью как на ВПО так и на СПО. Помимо этого в образовательном портале 
проводятся анкетирование для студентов, с начала учебного года проведено 8 видов 
анкетирования для студентов. Также у нас функционирует электронный учет 
посещаемости студентов КЕЛБИЛ. С начала текущего учебного гола с помощью 
образовательного портала осуществляется онлайн оплата за обучение.

Курманов У.Э.: Из вашего доклада видно, что в этом учебном году по сравнению 
с прошлым учебным годом количество загруженного материала значительно 
уменьшилось. Почему? В срочном порядке заведующие кафедр и председатели 
цикловых комиссий должны будут отчитаться по какой причине уменьшилось 
количество загруженного материала в АВН. До конца завтрашнего дня мне нуден 
полный анализ по этому вопросу.

ПОСТАНОВИЛИ:

1. Принять информацию докладчика к сведению.

2. В целом работу по заполнению образовательного портала считать 
удовлетворительной.

3. Обратить внимание Учебного управления на следующие вопросы:

а) Срочная ревизия существующей учебно-методической документации и ее 
актуализация.
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б) Наметить план совместно с ОКБП и стандартов ИКАО насыщения 
образовательного портала на следующий учебный год.

в) К концу учебного года каждый штатный преподаватель должен знать свою 
нагрузку. $7 ^ ? .

По третьему вопросу Об итогах подготовки института к проведению 50-летнего 
юбилея Авиаинститута выступил директор Авиаинститута Куманов У.Э.: В этом году 
мы празднуем сразу два юбилея это 90-летие Гражданской авиации Кыргызской 
Республики и 50-летие нашего института В этом контексте создан Оргкомитет. 
Планируются масштабные мероприятия с участием Президента Кыргызской 
Республики. Подготовлен план мероприятий. У нашего института есть свой 
Оргкомитет и план проведения мероприятий. Первое что мы должны были завершить 
до конца учебного года это музей. Как вы видите музей мы построили, оснастили на 
сегодняшний день про до лжаются работы по содержательной части. Мы сделали 
запросы в Госархивы России, Казахстана и т.д. и ответы начали потихоньку 
приходить. Наша задача до конца учебного года полностью завершить работы по 
музею.

По книге вчера мы подписали договор с типографией Управления делами 
Президента КР заказали тираж в 500 экземпляров. Книга будет посвящена истории 
создания института. Также мы будем создавать видеофильм. Со студией уже 
заключили договор внесли предоплату , фильм рассчитан на 35-40 минут. Работа над 
фильмом идет по сценарию.Помимо этого мы уже получили юбилейные медали они 
уже на складе. Утвердили положение о юбилейной медали. Заказали значки 
"Выпускник КАИ", заказали флаг Кыргызской Республики и флаг Авиаинститута, 
заказали два герба в музей и в конференц-зал. л

Мероприятия будут проходить 5,6 и 7 октября 2023 года. 5 октября будет 
посвящен науке, пройдут научно - практические конференции с участием наших 
гостей. 6 октября мы планируем провести торжественное собрание посвященное 50- 
летию Авиаинститута и 7 октября пройдет торжественное собрание посвященное 90- 
летию Гражданской авиации Кыргызской Республики с участием Президента 
Кыргызской Республики.

Подготовка к празднованию юбилеев идет полным ходом.

ПОСТАНОВИЛИ:

1. Принять к сведению информацию докладчика.

2. Всем сотрудникам и преподавателям оказывать посильную помощь 
Оргкомитету Авиаинститута.

По четвертому вопросу Организация заочного обучения в Авиаинституте 
выступила зав. ОСПО Сапарбекова А.Ж. : На сегодняшний день на заочном отделении 
СПО обучаются 7 групп из них на первом курсе -  3 группы, на втором курсе -  3 
группы и на третьем курсе -  1 группа (18 студентов), всего 135 студентов. Летняя 
экзаменационная сессия начнется с 15 мая 2023 года, согласно утвержденному
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расписанию. Зимнюю экзаменационную сессию студенты сдали без академических 
задолженностей.

На данный период на заочном отделении СПО есть проблема с несвоевременной 
оплатой за обучение. Долг составляет 204830 сом. В вязи с тем что студентов заочного 
отделения нам передали 1 апреля сего года в данное время ведется работа над 
изучением документации.

ПОСТАНОВИЛИ:

1. Принять к сведению информацию докладчика.

2. Запретить удаленную сдачу экзаменационной сессии.

3. Работать над снижением задолженности по оплате за обучение.

По пятому вопросу Об участии студентов Авиаинститута в спортивных 
мероприятиях выступил зав. сектором физической культуры и спорта Орозбаков А. : 
Студенты и преподаватели Авиаинституа принимают активное участия во всех 
спортивных мероприятиях проводимых сектором физической культуры и спорта, а 
также на мероприятиях республиканского значения. Так наши преподаватели приняли 
участие в спортивно - оздоровительных играх "Деи соолук".

17 марта 2023 года сектором физической культуры и спорта в честь праздника 
"Нооруз" был проведен турнир среди студентов по футболу и волейболу, также наши 
студенты приняли активное участие в Универсиаде -2023, по таким видам спорта как 
настольный теннис, волейбол, баскетбол, кыргыз курош, футбол, легкая атлетика.

Хочется отметить, что наше руководство поддерживает участников спортивных 
мероприятий обеспечивает спортивной экипировкой, освобождает от занятий, при 
необходимости оплачивает проезд и питание участников соревнований.

ПОСТАНОВИЛИ:

1. Принять к сведению информацию докладчика.

2. Работу сектора физической культуры и спорта считать удовлетворительной.

3. По результатам Универсиады -  2023 подготовить список участников на 
поощрение.

4. Разработать план работы сектора физической культуры и спорта на следующий 
учебный год.

Разное

В разном вопрос Противодействие коррупции выступил начальник Учебного 
управления института Манапбаев Э.Р.: Этот вопрос был уже рассмотрен ранее, но мы 
получили сообщение с Министерства образования и науки Кыргызской Республики, 
что приближается летняя экзаменационная сессия и Государственная аттестация в 
связи с этим мы должны провести собрание с профессорско-преподавательским 
составом, чтобы в нашем институте не было коррупционных проявлений. Вы знаете 
что по итогам зимней экзаменационной сессии было проведено анкетирование среди



старшекурсников "Преподаватель глазами студента", где студенты конкретно указали 
фамилии недобросовестных преподавателей.

В трех группах СПО прошли Государственные экзамены в графиках было 
указанно обязательное присутствие на экзамене родителей, но на самом деле этого не 
наблюдалось. Прошу организаторов экзаменов впредь такое не допускать. Также 
поступили жалобы со стороны студентов на низкий профессионализм преподавателей 
физической культуры.

Курманов У.Э.: Я бы хотел отметить, что у нас в институте согласно 
законодательству работает постоянно действующая комиссия По противодействию 
коррупции во главе с председателем. Председателем комиссии являюсь я, 
ответственным секретарем является Манапбаев Э.Р. По поводу анкетирования вы 
правильно отметили, по результатам анкетирование действительно студенты указали 
фамилии конкретных недобросовестных преподавателей. И в следующем учебном 
году к сожалению мы не будем продлевать контракт с этими преподавателями.

1. Принять к сведению информацию докладчика.

2. Ужесточить контроль за ходом Государственной аттестации и экзаменационной 
сессии на предмет коррупционных проявлений.

Председатель Педагогического Совета

ПОСТАНОВИЛИ:

к.т.н., доцент У.Э. Курманов

Секретарь В.Р. Джумагулова


